

M. le Préfet des Hauts-de-France Georges-François Leclerc
Préfecture du Nord
12, rue Jean sans Peur
CS 20003
59039 Lille Cedex

A....., le

Objet : Pour la santé des riverains de l'aéroport et pour le climat, nous vous demandons d'instaurer un couvre-feu immédiat à Lille-Lesquin

Monsieur le Préfet,

Je vous écris en tant qu'habitant de la commune de **inquiet face au projet d'agrandissement de l'aéroport de Lille-Lesquin**. Les projections de croissance induites par ce projet d'extension, qui prévoit plus du doublement du trafic aérien à l'horizon 2050, menacent directement notre santé et le climat, tous deux déjà mis en péril par les niveaux de trafic actuels. Pourtant, malgré les réserves de l'autorité environnementale, malgré la forte opposition citoyenne et la mobilisation inédite des élus face à ce projet, vous avez donné l'autorisation pour que ce projet voie le jour.

Le bruit, notamment la nuit, représente un problème de santé publique majeur : troubles du sommeil, augmentation du risque de développer une maladie cardiovasculaire, troubles des apprentissages, augmentation du stress, la liste de ses impacts délétères est longue et bien documentée. Récemment, plus d'une centaine de professionnels de santé ont signé [une tribune alertant sur le bruit aérien et demandant l'interdiction des vols de nuit](#)¹. De grands aéroports, comme celui d'Amsterdam-Schipol ont déjà pris cette décision. Si c'est possible là-bas, pourquoi pas ici à Lille-Lesquin, où nous comptons en moyenne 5 vols par nuit ? Notre santé vaut-elle moins que les intérêts économiques liés à ces vols ?

Alors que la région Hauts-de-France est [la région de France la plus vulnérable au dérèglement climatique dans l'hexagone](#)², chaque tonne de gaz à effet de serre non émise devient vitale. En outre, les rapports scientifiques sont formels : pour que le trafic aérien (excessivement polluant et non décarbonable à moyen terme) fasse sa part de réduction d'émissions, des mesures de réduction du trafic sont nécessaires.

C'est pourquoi, monsieur le Préfet, nos voix s'élèvent pour vous demander **la mise en place immédiate d'un couvre-feu d'une durée de huit heures, comme recommandé par l'Organisation Mondiale de la Santé**. Ce couvre-feu devra être associé à un plafonnement des vols en journée, afin d'éviter que les vols de nuit soient reportés le jour, et permettrait ainsi de limiter grandement les conséquences désastreuses des nuisances aériennes.

.....
.....
.....
.....
.....
.....
..... (Message personnalisé)

Sûr de votre attention, veuillez agréer, Monsieur le Préfet, l'expression de mes sentiments les plus distingués,

Nom Prénom Signature

¹ https://www.lemonde.fr/idees/article/2022/12/09/plus-de-cent-professionnels-de-sante-alertent-sur-le-bruit-aerien-c-est-l-espe-rance-de-vie-qui-est-menace-e_6153601_3232.html

² https://www.liberation.fr/environnement/la-region-hauts-de-france-est-la-plus-menacee-par-le-changement-climatique-dans-lhexagone-20230220_WS4PERISEFDBBLYZNNH2NRFPI4/